中禅寺湖クリーンプロジェクト



2023年

【ひとことPR】

トラウトフィッシングの聖地「中禅寺湖」。来訪者が思わず息をのむ豊かな自然と素晴ら しい景観を維持していくために、釣り人が主体となってボランティア清掃活動を実施して います。

【団体の紹介】

(団 体 名) 中禅寺湖クリーンプロジェクト

(代表者名) 田代 聡

(活動地域) 中禅寺湖 (日光市)

(活動内容) 毎年禁漁を迎える前の9月上旬頃を目安に、年1回の集団清掃活動を実施

しています。Instagram、Facebookにて活動を発信しています。

(活動対象) 道路, 林地,

その他(中禅寺湖の松ヶ崎~岸が淵間の湖岸、遊歩道及び隣接する林地)

(活動頻度) 年1回以上

(活動人数) 約60名

(一般参加) 可

(問合せ先) 団体ホームページ URL

https://www.facebook.com/profile.php?id=100068602011769





「中禅寺湖クリーンプロジェクト」

【活動報告】

(活動日) 令和7年8月30日(土)

(活動人数) 41名

(拾った量) 可燃ごみ:20 kg 日光市ボランティア清掃袋(大):5袋

不燃ごみ:20 kg 日光市ボランティア清掃袋(大):3袋 (小):4袋

(活動詳細) 昨年と打って変わって晴天に恵まれ実施予定日に開催することが出来ました。 今年度も5班に分かれて岸が淵から歌が浜駐車場にかけた湖岸・林地と歌が浜から奥の湖岸の清掃を実施しました。今回の清掃では観光で訪れた方々に起因すると思われるゴミの割合が高く、湖畔においてグループで飲食をした形跡がありました。

(活動の様子)





松ヶ崎



分別作業

遊歩道







2025年

(参加者の声)

毎年継続してご参加下さるお子様の成長に驚き、班長さんと仲良く談笑している姿を見ると、とても微笑ましく感じます。幼少期から中禅寺湖の自然に触れ、共に成長していく姿はかけがえのないものだと思います。あいにく参加者の総数は少なくなってしましましたが、一般の参加者や新たな釣り具メーカー様の参加もあり、中禅寺湖を綺麗に維持したいと思う人・メーカーが一丸となって開催できたことは大変うれしく思います。

また、湖畔にてお店を営まれている方からもお礼のお言葉をいただき、今後の活動の励みになりました。







【活動報告】

(活動日) 令和6年9月7日(土)

(活動人数) 53名

(拾った量) 可燃ごみ7袋 30kg

不燃ごみ5袋 20kg

(活動詳細)

中禅寺湖の湖岸を岸が淵から松ヶ崎にかけて5班に分かれ、湖岸、遊歩道、隣接する林地の清掃を行いました。5班は当日に山側(歌が浜~松ヶ崎)で釣りに入るアングラーの協力を得て清掃しました。また、ゴミを回収するため、ボートで湖岸を回りました。

(参加者の声)

・地元商店の方から「毎年ありがとう」とのお声掛けをいただき、嬉しくなりました。また、毎年ゴミの量が減ってきているね、との声もあり、 清掃活動に一定の効果が表れていると感じました。

(歌が浜から金波にかけて清掃した4班のご家族より)

・一見すると綺麗な中禅寺湖ですが、残念ながら少なからずゴミがあることは事実です。特に夏場となると冷涼な気候と水辺の多彩なアクティビティを求めて多くの方々が訪れます。訪れた皆さんが気持ちよく楽しめる環境を維持していくために、当プロジェクトは今後も活動を継続していきます。













2022 年





2019年 2018年



